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StuRaMed Protokoll – 30.05.2016 

Anwesende: Margarethe Grupp (Meggie), Philipp Rhode, Max Lehmann, Jana Schuchardt, Nicole 

Schreyer, Sophie Freitag, Birthe Seifert, Robert Imhof, Steffi Sicker, Sarah Bußler, 

Elisabeth Henkel (Elli), Sonja Neuser, Konrad Didt, Tobias Schöbel, Colin Kip, Deborah 

Betzmann, Theresa Buzek, Maxi Bergner, Alina Müller, Juliana Hammer 

Gäste:  

Redeleitung: Margarethe Grupp 

Protokoll: Colin Kip, Elisabeth Henkel, Konrad Didt 
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TOP 0:  Sitzungsorganisation 

Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Wir sind mit 10/13 gewählten Mitgliedern beschlussfähig. 

Protokoll 
Wir stimmen über die Veröffentlichung der Protokolle vom 09.05. und vom 23.05.2016 ab: 

MH/0/4 → angenommen. 

TOP 1:  Sprechstunde 
Es gibt nichts zu berichten. 

TOP 2:  Inforundlauf 

Inforundlauf allgemein 
Sinn des Inforundlaufs ist, dass alle Mitglieder der Fachschaft aktuelle Informationen zu unseren 

Projekten bekommen, um einen "Tunnelblick" zu vermeiden und die Arbeit der einzelnen Projekte zu 

wertschätzen. Dahinter steht auch der Zweck der Projektbörse: durch den Bericht bekommt man die 

Möglichkeit, sich in ein interessantes Projekt zu involvieren. 

WCC (Jana et al.) 
Ein zweites Treffen fand heute statt, die Finanzierung der Blumen ist Dank Prof. Thiery gesichert. 

Volleyballturnier (Alina) 
Die Planungen sind im Gange. 

AG Medizinische Hilfe für Geflüchtete (Sarah et al.) 
Sarah war mit Christine im Klinikum St. Georg, sie haben außerdem eine Kontaktanfrage an die 

Praxen der kassenärztlichen Vereinigung gestellt. 

Ersti-Tage (Jana et al.) 
Ein Doodle für das nächste Treffen wurde rumgeschickt, es gibt einiges zu klären. Ansonsten ist der 

Planungsfortschritt mit den Vorjahren vergleichbar. 

Projekt Stundenplan 
Ein Treffen zwischen Sanja, Tim W. und Sarah mit Prof. Meixensberger und Frau Dr. Munkelt hat 

stattgefunden, Frau Dr. Munkelt war dem Projekt sehr zugetan. Es gab bereits konkrete 

Umsetzungsüberlegungen vom Referat Lehre. Die Vorstellung in der Studienkommission erfolgt 

nächste Woche. 

Lunchtime Seminare 
Die nächsten Referenten sind angefragt (u.a. Tobias kümmert sich). Dem Wunsch der Studierenden 

nach mehr Käsebrötchen kommen wir mit einer entsprechenden Bestellung nach. Die Evaluationen 
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waren überwiegend positiv, es wurde der Wunsch nach mehr unterschiedlichen Promotionsthemen 

(klinisch, statistisch, etc.) an uns herangetragen. Auch kam der Wunsch auf nach mehr Infos zu den 

Rahmenbedingungen einer Doktorarbeit: Finanzierung, Freisemester, etc. 

Partys (Philipp, Colin) 
Ein Angebot zur Finanzierung von Partys im Beyerhaus kommt nächste Woche. 

NKLM 
Eine AG sollte gegründet werden, dies wurde allerdings auf Eis gelegt. In Heidelberg soll es bald ein 

Treffen geben, bei dem festgestellt werden soll, was die Beauftragten eigentlich als Aufgabe haben. 

Crucio 
Alex und Lennart wollen sich bei uns demnächst mit dem Projekt vorstellen. 

Endskop (Steffi) 
Es sind noch viele Endoskope nicht verteilt, diese sollen noch in der Mensa ausgelegt werden. Man 

muss aufpassen, dass die nicht in Sichtweite der Wahlkabinen kommen. Belegexemplare für die 

Sponsoren sind einbehalten worden. 

Genderperspektiven in der Medizin (GPmed) 
Nicole, Theresa und Meggie halten einen Vortrag am 17.6. zu Genderperspektiven der Medizin. Die 

Teilnahme ist für Studierende kostenlos, eine schriftliche Anmeldung ist jedoch nötig. Wir bewerben 

die Veranstaltung und die Facebook-Seite der Veranstaltung über unsere StuRaMed-Facebook-Seite 

und über unsere Homepage. 

Pullover mit Logo (Sarah) 
In den letzten Semesterferien hat Sarah mit den Sportswear-Anbietern gesprochen. Dabei kam die 

Idee eines Logo-Wettbewerbs unter den Studierenden auf. Da Ende des Jahres sowieso ein neues 

Logo für die Fakultät erscheinen soll, werden wir allerdings warten, bis dies offiziell ist, bevor man 

Pullover mit dem alten Logo bedrucken lässt. 

TOP 3:  Finanzen 

Finanzanträge 

 
Lunchtime Seminare 

Meggie stellt einen Finanzantrag für 20 Plakate und den Verpflegungseinkauf über 120,00€. Der 

Alumniverein bezahlt 120 Brötchen im Wert von ca. 75,00€ und die Apobank unterstützt die 

Veranstaltung mit 100,00€. 

Abstimmung: 9/0/1 → angenommen. 

WCC 

Jana stellt einen Finanzantrag für Druckkosten, Dekoration und Verpflegung über 150,00€. Wie im 
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vergangenen Jahr soll der finanzielle Aufwand der Veranstaltung durch Sponsorengelder gedeckt 

werden. Der Antrag dient daher als Sicherung der Gesamtfinanzierung. 

Abstimmung: 9/0/1 → angenommen. 

bvmd-Mitgliedsbeitrag 

Laut Satzung der bvmd wird von jeder medizinischen Fachschaft in Deutschland ein jährlicher 

Mitgliedsbeitrag erbeten. Aus diesen Beträgen finanziert die bvmd ihre tägliche Arbeit. Als 

Größenordnung für die Höhe dieses freiwillig zu zahlenden Beitrags werden ca. 3% der Jahresmittel 

der Fachschaft genannt. 

Jana stellt einen Antrag über 150,00€ für den bvmd-Mitgliedsbeitrag für das Jahr 2016. 

Abstimmung: 7/0/3 → angenommen. 

TOP 4:  Kommissionen 
 

Titelkommision 

Meggie tritt von ihrem Sitz in der Titelkommission aufgrund ihres Auslandsaufenthalts ab August 

zurück und sucht eine Vertretung für die Sitzung im September. In der Titelkommission werden 

außerplanmäßige Professuren berufen. Insgesamt gesehen ist die Kommissionsarbeit nicht sehr 

zeitaufwändig, da die Kommission nur einige Male im Jahr tagt. Unser Fokus in der Arbeit liegt auf 

der Bewertung des Umfangs und der Qualität der Lehre der Titelanwärter. Es bietet sich an, dass 

mindestens einer der Studierenden in dieser Kommission aus einem höheren Semester ist. Theresa 

ist gerne bereit, eine detailliertere Einarbeitung zu geben. 

Kandidatenvorschläge: Robert meldet sich, da er sich für den Arbeitsprozess der Berufungen 

interessiert und eine Studierendenvertretung für wichtig hält. 

Abstimmung: 10/0/0 → angenommen 

 

Fakultätsrat 

Die Evaluationsergebnisse sind abgestimmt und online gestellt worden. Mit wem Gespräche geführt 

werden, wird in einer der kommenden Sitzungen geklärt, wahrscheinlich am 13.06. Sonja bittet 

darum, dass die Mitglieder der AG Evaluation den Tagesordnungspunkt bis zur geplanten Sitzung 

vorbereiten. 

Berufungskommission 
 

Die Berufungskommission Pathologie wurde eingestellt und die zu besetzende Stelle wird nicht 
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erneut ausgeschrieben. 

Gespräch mit Herrn Gotthold 

Letzten Donnerstag fand wieder ein Gespräch mit Herrn Gotthold statt. Nicole berichtet, dass sie 

über die Freistellung von Lehrveranstaltungen bei Terminen im Rahmen von Berufungskommissionen 

gesprochen haben.  

TOP 5:  Wahlen 
Die Wahlstandsbesetzung wird noch einmal herumgeschickt.  Jana sucht helfende Hände für den Auf- 

und Abbau für die Wahlen am Dienstag und Mittwoch. Sonja hilft am Dienstag zusätzlich. Jana bittet 

dringend um Hilfe bei der Auszählung der Wahl am Freitag, den 03.06 ab 13 Uhr im Neuen 

Seminargebäude (Ort wird noch bekannt gegeben). Für die restlichen und kurzfristigen Infos, meldet 

sie sich per E-Mail. 

TOP 6:  Finanzierung von Promotionen 
Robert stellt vor, dass sich viele Leute bei ihm erkundigt haben, wie man eine Promotion finanzieren 

solle. Er wünscht sich eine Erklärbärstunde oder ähnliches zur Finanzierung der Promotion.  

Sonja merkt an, dass die Erklärbärstunde Promotion ohnehin umstrukturiert werden solle.  

Für die Recherchearbeit zum Thema Promotionsfinanzierung melden sich Theresa, Tim, Birthe, Max 

und Elisabeth. Es wird dazu ein Treffen geben. 

TOP 7:  POL 1 
Robert stellt vor, dass es für einige Studierende Schwierigkeiten gibt, die POL-Termine zu 

koordinieren, weil man diese erst einige Wochen vor POL-Beginn erhält. Dies ist insbesondere 

problematisch für Studierende mit Kindern oder Nebenjob. 

Nicole erklärt, dass man die Termine untereinander tauschen kann (mit festem Tauschpartner) und 

Frau Dr. Munkelt diesbezüglich auch sehr entgegenkommend ist.  

TOP 8:  Gespräch mit Prof. Riha 
Sven (aus dem 6. Semester) wollte Frau Prof. Riha noch einmal gemeinsam mit uns auf die 

Klausurproblematik ansprechen. Es muss noch ein Plan ausgearbeitet werden, welche Punkte man 

ansprechen und diskutieren sollte.  

Tobias fasst zusammen, dass wir uns nach der QSB2-Klausur entschieden hatten, zunächst etwas 

abzuwarten, bis sich die Lage wieder etwas beruhigt hat. Das ist nun geschehen, daher sollte man 

den Plan also wieder aufnehmen. 

Für diese Aufgabe melden sich Jana, Elli und Tobias. 
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TOP 9:  WG-Held und die EM-Übertragung 
WG-Held möchte Bier sponsern (40 Kästen). Philipp hat eine Anfrage an die UEFA gestellt und keine 

Antwort bekommen und erfragt nun das weitere Vorgehen. 

Meggie erklärt, dass beim Sommerfest Fotos gemacht wurden und die Studierenden bereits hier zu 

Recht kritisch nachgefragt haben, wo und in welcher Form die Fotos veröffentlicht würden. WG Held 

möchte im Internet Fotos veröffentlichen, daher sollten wir bei dieser Thematik aufpassen. 

TOP 10:  Kollektiv Festival 
Es gab zwei Vorträge, die von uns als StuRaMed mit präsentiert wurden. Ein Vortrag handelte von 

Rassismus in der Krankenversorgung, der andere von Sexualität und Behinderung. Letzerer war ein 

toller Vortrag, informativ und gut nachvollziehbar. Im Vortrag saßen viele Studierende der 

Sonderpädagogik aber auch aus der Medizin. Beim ersten Vortrag blieb leider am Ende wenig Zeit für 

die Diskussion. Man hätte weniger Referenten einladen sollen, da die Einzelvorträge leider recht lang 

wurden. Insgesamt war aber auch dies ein interessanter Vortrag.  

Wir bedanken uns sehr bei Frederik, Sarah und Theresa, die an der Organisation beteiligt waren. 

TOP 11:  Transponderzugänge 
Nicole stellt die zu diskutierenden Namen vor und wir stimmen über die weitere 

Zugangsberechtigung ab. Eine einfache Mehrheit bedeutet eine Beendigung der 

Zugangsberechtigung: 

Carl-Jonas Bornemann    Abstimmung 10/0/0  

Rico Eisner     Abstimmung 9/0/1 

Richard Gnatzy     Abstimmung 7/0/3 

Vicky Hein     Abstimmung 0/7/3 

Julia Scherke     Abstimmung 10/0/0 

Tim Vogel     Abstimmung wird verschoben auf den 06.06.16 

Mirko Wegscheider    Abstimmung 6/0/4 

Eva Wollburg     Abstimmung entfällt, Eva wünscht einen Entzug 

Robert Woese (Zugang zum Lager)  Abstimmung 10/0/0 

 

TOP 13:  Fußball-EM 
Theresa berichtet vom Gespräch mit Herrn Telle und Herrn Burkhardt. Aufgrund der guten 

Vorerfahrungen von vor zwei Jahren, gibt es von deren Seite keinerlei Bedenken. Sie würden sich 

einen Bierausschank wünschen und haben uns ein Sponsoring vorgeschlagen, was aber von UEFA-

Seite nicht möglich ist. Wir sollen keine Müllsäcke an die Wände kleben und die Räumlichkeiten so 

hinterlassen, wie wir sie vorgefunden haben. Theresa überlegt, ob wir auch Patienten einladen 

wollen und wen man ansprechen müsste, um sie zu erreichen. Nicole meint, dass vermehrte Plakate 

im Klinikum dafür reichen sollten. Meggie äußert Bedenken, ob wir es auf eine größere Gruppe 
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ausweiten sollten. Nicole ist auch der Meinung, dass wir es relativ exklusiv für Studierende halten 

sollten, damit auch ausreichend Platz ist.  

Das finanzielle Risiko für das Bier trägt der Verein. Deshalb sollten wir genau überlegen, wie viel Bier 

wir kaufen, ohne es sicher refinanziert zu haben. Es sind 200 Flaschen Bier zur ersten Veranstaltung 

geplant. Nicole erklärt sich bereit, die Kästen mit ihrem Privat-PKW zu transportieren. Sie arbeitet 

gerade an den Plakaten. Theresa wird sich um den Druck zusammen mit den Lunchtimeseminar-

Plakaten kümmern und schreibt eine Mail an alle Mitarbeiter des UKL. 

TOP 14:  Unbeantwortete Mails 
Die Überlegung, Veranstaltungshinweise ans Referat Lehre zu schicken, die auf den ''Aktuelles und 

Interessantes''-Teil des Studierendenportals gepostet werden, lässt sich schwer in die Tat umsetzen. 

Tobias: Wir haben die Möglichkeit mit "Leipzig-Medizin" auch nur als Verlegenheitslösung 

geantwortet, da können wir auch schreiben, dass wir solche Anfragen nicht weiterleiten. 

Sarah stimmt nur teilweise zu, da manche Angebote durchaus für Medizinstudierende interessant 

sind. Max schlägt vor, man könnte ein Schwarzes Brett auf der Homepage einrichten. 

Tobias: Man könnte allen Interessenten antworten, dass sie eine Vorlage ausfüllen können. Die, die 

wirklich Interesse haben, werden diese ausfüllen, die anderen wahrscheinlich nicht. Dann kann man 

die Homepage alle 2 Wochen aktualisieren. 

Philipp schlägt vor, bei Typo3 ein Add-on zu installieren, mit dem die Interessenten selbst ihre 

Angebote posten können. Diese Idee trifft auf Ablehnung. 

Konrad schlägt folgendes vor: Die von Tobias gewünschten Vorlagen werden von ihm in 

regelmäßigen Abständen auf die Homepage in einer speziellen Rubrik zusammengestellt. Dort 

vermerken wir auch, dass diese Angebote von externen Firmen und Organisationen kommen und wir 

diese lediglich weiterleiten, ohne uns als Fachschaftsrat damit zu identifizieren. 

Meinungsbild zum Hochstellen auf die Homepage: MH/0 → angenommen 

Kittel-Mail: Jana schreibt eine Mail, die unsere Arbeit zu UKL-Kittel darlegt. 

Frage zu ProMeTa: Tobias hat schon geantwortet, wer die Ansprechpartner sind. 

TOP 15:  Sonstiges 
Theresa erinnert an das gemeinsame Vernetzungstreffen mit dem FSR BioPharm. Sie schreibt eine 

Mail und wird einen Termin für das Wintersemester vorschlagen. 

Theresa spricht das Problem an, dass Leute auf dem Verteiler E-Mails nicht bekommen, wenn sie 

eine gmx-oder web.de-Mail-Adresse haben. Da das Problem höchstwahrscheinlich bei den 

Mailanbietern liegt, können wir zunächst nur eine Lösung des Problems abwarten. 

Colin erinnert an die 2. Sommer-MV in Gießen vom 17.-19.06. 



Seite  9|9 

Chris teilt mit, dass morgen wieder StuRa-Plenum ist. Felix Ramberg stellt sich als Referent für 

Hochschulpolitik auf. Wir befürworten dies. 

Tim erinnert, dass sich alle in das Studienkommissions-Doodle eintragen sollen. Außerdem trifft er 

sich demnächst mit Frau Dr. Munkelt, wer interessante TOPs hat, der melde sich bitte bis Freitag bei 

Tim. 

Max: Falls jemand an dem Klausurenpapier für die Physiologie mitarbeiten will, melde er/sie sich 

bitte bei Max. 

 

Sitzung schließt um 22:36 Uhr. 


